

## Entre raison et passion Les Québécois et les élections

La rédaction

---

Number 73, Spring 2003

Entre raison et passion : les Québécois et les élections

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/7401ac>

[See table of contents](#)

---

Publisher(s)

Les Éditions Cap-aux-Diamants inc.

ISSN

0829-7983 (print)

1923-0923 (digital)

[Explore this journal](#)

---

Cite this document

La rédaction (2003). Entre raison et passion : les Québécois et les élections.  
*Cap-aux-Diamants*, (73), 9–9.

## ENTRE RAISON ET PASSION LES QUÉBÉCOIS ET LES ÉLECTIONS

Les élections sont souvent décriées. On se moque des promesses électorales que multiplient les candidats pour séduire les électeurs. On s'indigne devant leurs déclarations partisans. On dénonce leur manque de vision et on met en doute leur sincérité.

Mais on a beau critiquer et vouloir garder ses distances, on se laisse bien souvent prendre au jeu... un peu, beaucoup, passionnément. Car, après tout, les élections constituent le temps fort de la vie politique. Si les débats manquent souvent de profondeur, ils nous fournissent tout de même l'occasion de sonder les convictions des candidats, de mesurer leur connaissance de l'administration publique et surtout, ils nous révèlent beaucoup de choses sur ce que nous sommes collectivement, sur nos valeurs, nos préoccupations, nos choix de société et nos espoirs pour l'avenir.

Et quand les élections portent au pouvoir un chef d'une exceptionnelle envergure, une nouvelle génération d'hommes et de femmes ou un nouveau parti qui propose d'importantes réformes, elles peuvent changer radicalement le cours des choses.

L'histoire du Québec est ponctuée de plusieurs grandes élections qui sont autant de points de repère de notre devenir collectif. Qu'on pense seulement, près de nous, à l'arrivée au pouvoir de l'équipe de Jean Lesage en 1960, qui allait enclencher la Révolution tranquille, ou encore à l'élection inattendue du Parti québécois en 1976.

La tenue prochaine d'un scrutin provincial était le moment idéal pour se pencher sur le phénomène des élections. Préparés par des spécialistes de l'histoire politique ou d'anciens acteurs ou observateurs de la scène électorale, les articles rassemblés dans ce numéro nous font revivre quelques-unes des grandes élections au Québec. Ils nous rappellent les enjeux, analysent les programmes qui étaient alors proposés aux électeurs, brossent le portrait des chefs de parti ou retracent l'évolution de nos mœurs et de nos pratiques électorales. Ils nous invitent à redécouvrir les personnalités, les idées, les passions populaires qui ont fait les grands moments de notre histoire politique.

Parions que nos lecteurs trouveront aussi dans ce numéro matière à réflexion pour les élections qui s'en viennent...

La rédaction



Directeur général des élections du Québec.

«La veille des élections  
Il t'appelait son fiston  
Le lendemain comme de raison  
Y avait oublié ton nom»

Félix Leclerc  
(Attends-moi ti-gars)